



JÜRIG STÄUBLI

Date et lieu de naissance : 1957, à Zurich

Profession : Economiste

Activités actuelles : Président de CF&C Finance Suisse SA, président de Del Monte Baker & Phillips SA, qui contrôle entre autres à 100% la KSB Kyrgyz Swiss Bank, au Kirghizistan, investisseur dans l'immobilier d'habitation, les EMS, les titres cotés, les produits dérivés et structurés

Ceux qui s'imaginaient que l'ancien promoteur immobilier Jürg Stäubli ne se relèverait pas de ses ennuis judiciaires, datant d'une quinzaine d'années, en sont pour leurs frais. Et comment ! L'entrepreneur et investisseur viscéralement optimiste se porte comme un charme, débordant d'activités en Suisse et à l'étranger, où il est reconnu et apprécié en particulier pour ses talents de visionnaire et sa maîtrise de l'ingénierie financière. Ses multiples activités – président de son propre Family Office, actionnaire majoritaire de sa banque au Kirghizistan, investisseur dans le Private Equity, propriétaire d'un important parc immobilier d'habitation et d'EMS en Suisse et en Allemagne – ont amené Jürg Stäubli à se retrouver à la tête d'un véritable petit empire.

Comme le temps ne semble pas avoir de prise sur son agenda, l'homme d'affaires occupe en plus de hautes fonctions académiques, parmi lesquelles Dr honoris causa en économie de l'Université Cosmopolitan du Missouri, Prof. honoris causa en économie de l'Université d'Etat de Moscou, Dr honoris causa de l'Université d'Etat des sciences humaines de Bichkek, Prof. honoris causa de l'Académie d'administration publique auprès du président de la République kirgyze, conseiller personnel du recteur de l'Université d'Etat Arabaev (Bichkek) et membre du comité de surveillance de son Institut Bancaire et Finances. Ses nominations politiques et diplomatiques ne sont pas moins prestigieuses : il est en effet le conseiller personnel du ministre de la Justice du Kirghizistan et des gouvernements de Madagascar et de la République de Guinée et ambassadeur plénipotentiaire de la République du Liberia. Depuis 2013, il est encore vice-président

du Cerele diplomatique de Genève et membre de la Fédération européenne diplomatique et consulaire. Une liste de reconnaissances agrémentées de nombreuses décorations qui est loin d'être exhaustive, démontrant à l'envi l'aura dont jouit Jürg Stäubli. Et puis, on ne saurait occulter son engagement dans la philanthropie en Afrique, aux côtés du médecin Bernard Kouchner. Par le biais de fondations, il participe au financement d'écoles, d'orphelinats, de projets en faveur des enfants et de la recherche médicale. Jürg Stäubli, une force inaltérable et une volonté d'acier.

Dans quelles circonstances êtes-vous arrivé au Kirghizistan, où vous avez créé la Kyrgyz Swiss Bank, que vous contrôlez à 100% ?

Le gouvernement kirgyze avait commandé à sa Faculté d'économie une étude sur les privatisations. Comme j'avais enseigné cette matière à l'Université de Moscou, son recteur m'a mandaté pour la réaliser. J'ai alors découvert ce pays d'Asie centrale en pleine croissance et au fort potentiel de développement, dont 40% des exportations, et en particulier l'or, concernent la Suisse, son premier partenaire commercial. Puis, j'ai répondu à un appel d'offres pour reprendre une banque étatique. Ayant remporté la mise, je l'ai réorganisée et spécialisée dans l'activité retail, avec une prédilection pour le prêt hypothécaire. Opérationnelle depuis octobre 2013, la Kyrgyz Swiss Bank, qui emploie 60 collaborateurs, enregistre déjà une forte rentabilité. De plus, elle est devenue la banque correspondante des plus grands groupes bancaires de Russie et de Chine. Raison pour laquelle j'envisage à moyen terme l'ouverture d'une succursale dans l'Empire du Milieu.

Menez-vous d'autres activités au Kirghizistan ?

Je travaille avec le gouvernement sur des montages financiers afin de créer des infrastructures de production d'hydroélectricité destinée à l'exportation.

Comment évoluent vos activités dans le Private Equity ?

Parmi notre vingtaine de participations multi-sectorielles dans des PME et des start-up, certaines arrivent à maturité et d'autres se trouvent en pleine phase de développement.

Votre parcours de vie correspond-il à ce que l'on désigne par le mot réussite ?

La réussite matérielle reste éphémère. La vraie réussite, c'est une famille soudée et aimante. Professionnellement, c'est la diversité des activités, les rencontres avec des personnes hors du commun et aussi surmonter les difficultés.

Quels ingrédients entrent dans la composition de cette réussite ?

Le travail assurément, l'amour pour son prochain, l'ouverture d'esprit, la confiance en soi, la passion et l'émotion.

Que manque-t-il dans votre existence pour qu'elle soit accomplie ?

La maîtrise d'un instrument de musique, pour mieux goûter à la magie des notes. —